

GROTTE DU POISSON D'ARGILE

par José Blavi-Tarago

- _ département de l'Aude
- _ commune de Cubières sur Cinoble
- _ coordonnées: X= 611,350 Y= 60,890 Z= 590m

HISTORIQUE

L'entrée de cette cavité est connue depuis la nuit des temps, elle est très visible de la route des gorges de Galamus. Son porche béant en pleine falaise (13m de large par 9m de hauteur) s'ouvre à près de 280m du fond des gorges, nargant les spéléos de passage.

Ainsi elle avait dissuadé toute exploration. Le 25/5/80 Christian Marty tente la première. Il rebrousse chemin à cause d'un violent orage.

Le 7/6/80 il retente et réussit. Il fait 30m dans la galerie puis rebrousse chemin pour ne pas se faire surprendre par la nuit à la sortie.

La semaine suivante il recommence avec José Blavi-Tarago. Ils terminent ensemble l'exploration jusqu'au fond de la galerie.

SITUATION ET ACCES

Cette grotte se situe dans les gorges de Galamus sur la commune de Cubières-sur-Cinoble, rive droite de l'Agly, 200m après la limite départementale P.O.-AUDE (Le goudron change de couleur ainsi que le muret.)

L'entrée se voit sans difficulté de la route, 220m au-dessus en face.

Traverser la rivière et remonter l'éboulis jusque en-dessous du porche, puis longer la falaise vers la gauche jusqu'à trouver le passage en escalade, ce qui n'est pas évident, il faut dire.

L'escalade se fait en libre ou assuré (niveau 3 à 4 expo) 4 spits sont en place pour l'assurance. Prendre à droite la faille montante dans la falaise jusqu'à se trouver à l'aplomb du porche (4 spits, corde de 40m) ; Un rappel de 30m vous dépose à l'entrée de la cavité, devant une végétation luxuriante.

Cet itinéraire est très impressionnant, la cavité se trouvant à 280m du fond des gorges, le vertige peut se faire sentir chez les personnes qui en sont sensibles.